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Мониторинг СМИ от 10 – 17 сентября 2020 года 

Упоминаний всего: 46, из них в федеральных СМИ – 11 

Телевидение: 6 

Интернет: 26 

Печать: 10 

Радио: 4 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 8 

По инициативе ОСО и СМИ: 17 
 

Россия 24 – Чита  
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В Забайкалье дефицит учителей-предметников 
 

О проблемах школ и прохождении итоговой аттестации в непростых условиях пандемии 

говорили сегодня в Чите в краевой филармонии. С публичным отчётом перед населением 

выступила руководитель регионального минобразования Наталья Бянкина. 

Один из острых вопросов - это нехватка учителей. Наибольший дефицит специалистов 

наблюдается по таким дисциплинам, как русский и английский языки, литература, математика, 

информатика и физика. Между тем, как отметил губернатор края Александр Осипов, сегодня 

нужно делать всё, чтобы выпускники забайкальских школ, цитирую, "были 

конкурентоспособными" и имели все шансы поступать в любые вузы страны.   

Наталья Бянкина, и.о. министра образования Забайкальского края: "На краевом уровне 

решение проблемы нехватки педагогических кадров обеспечивается посредством реализации 

механизма целевого набора и реализации программ "Земский учитель". Совместно с ЗабГУ 

ведётся работа по заключению договоров целевого обучения в 2020 году. Министерством 

просвещения РФ выделено 90 мест для приёма на целевое обучение по образовательным 

программам высшего образования по направлению подготовки образование и педагогические 

науки". 

В рамках же программы "Земский учитель" 20 специалистов уже заключили договоры и 

приступили к работе в районах края. До 2022 года привлечь таким образом планируют ещё около 

40 учителей. Напомним, размер единовременной выплаты по программе для педагогов, решивших 

вести свою трудовую деятельность в муниципалитетах региона, составляет два миллиона рублей.  
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Национальные проекты в действии. Демография 
 

Население Забайкальского края неумолимо сокращается. Если верить статистике, то начиная 

с 1990 года наш регион покинуло более 260 тысяч человек. А теперь, чтобы вам было понятнее: 

каждые 6 лет из Забайкалья уезжает такой город, как Краснокаменск. И на собственном примере: с 

момента моего рождения таких Краснокаменсков из региона уехало уже 5. Самое печальное, что 

покидает регион в основном молодёжь, именно та, на которую ставку делают в развитии 

Забайкалья и всего Дальнего Востока. 

И, кажется, причины такой тенденции давно известны: отсутствие производства и как 

следствие недостаток рабочих мест, суровый климат, некомфортная городская среда, 

малодоступное жильё, слабо развитая инфраструктура. И вместо того, чтобы искать пути решения 

существующих социально-экономических проблем, аналитики ищут и находят всё новые 

причины. К примеру, в начале 2019 года заместитель секретаря Общественной палаты РФ, 

президент Центра прикладных исследований и программ Александр Точенов отток молодежи из 

региона связал с низким уровнем местных вузов. Возможно, такой вывод был сделан исходя из 

статистических данных, по которым почти половина выпускников уезжает учиться в другие 

субъекты. Так или иначе, о качестве высшего образования готов поспорить ректор ведущего 

вуза в регионе Забайкальского госуниверситета доктор технических наук, профессор Сергей 

Иванов. Не следить за демографической ситуацией он не может: миграционные потоки как 

ничто влияют на количественный и качественный состав обучающихся. 

Сергей Иванов, ректор Забайкальского государственного университета: "Если 

говорить об оттоке, то я бы выделил три волны. Первая волна, вот как раз о чём вы меня 

спрашиваете - это те дети, которые заканчивают школы, это первая волна уезжающих, 

уезжает по статистике, в этом году не помню, примерно процентов 50-60. Но все забывают, 

что есть ещё и вторая волна, вторая волна это те, которые остались и закончили наши 
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университеты, и когда мы говорим о качестве образования, я вас смею заверить, что 

выпускники Забайкальского госуниверситета, Забайкальской медицинской академии очень 

замечательно устраиваются в других городах. Но есть ещё и третья волна: это те, которые 

закончили университеты в Чите, поработали, приобрели опыт и уехали уже сложившимися 

специалистами. Как пример, медакадемия - врачей очень много уезжает". 

<…> И действительно, были времена, когда в регионы Сибири и Дальнего Востока ехали 

зарабатывать со всех уголков Советского Союза. Строили БАМ, возводили предприятия с 

многотысячными коллективами. И зарплаты здесь были выше, чем на западе, и социальные 

гарантии предоставлялись. Проще говоря, людям доплачивали только за то, что они здесь жили. А 

потом пришли 90-е с закрытием производственных площадок, лишением городов спецснабжения. 

Из региона-форпоста начали выводить воинские части. Кривая демографии плавно поползла вниз. 

Сергей Иванов, ректор Забайкальского государственного университета: "Миграция из 

периферийных районов, региональных районов, в центр, метрополис провинции, она 

характерна вообще для любой страны. Это первое, всегда люди стремились в центр. 

Поскольку возможностей больше, но и жизнь, наверное, лучше. Социалоги говорят, и это 

правильно, сегодня в России формируется пять супер городских агломераций: это безусловно 

Москва, Московская область, Санкт-Петербург, Казань, Екатеринбург и как ни странно 

Тюмень. Туда идёт масса притока населения. Практически из всех остальных регионов, не 

только из Забайкальского края идёт отток населения. Если брать десятку регионов, откуда 

более сильно идёт отток, Забайкалье там есть, но оно занимает то ли 8, то ли 9 место. 

Самое смешное, что впереди идут те области и регионы, которые примыкают к Московской 

области, Рязань, Владимировская область, ну естественно с Дальневосточных регионов 

тоже народ уезжает. Эти миграционные потоки всегда есть и будут. Если говорить о 

Забайкальском крае конкретно, то миграционный отток отсюда был всегда, и это 

объясняется в первую очередь, конечно же, социально-экономическими условиями жизни в 

Забайкальском крае, они всегда были достаточно тяжёлыми. С тяжёлым климатом это 

тоже сказывается". 

Одним из механизмов закрепления молодых специалистов на местах всегда был контрактно-

целевой набор студентов. Но эта программа сегодня не в пример советским временам идёт, как 

говорится, с "пробуксовкой". 

Сергей Иванов, ректор Забайкальского государственного университета: "Сложность в 

чём заключается, чтобы заключить договор контрактно-целевой подготовки, работодатель 

должен прописывать не только то, что примет на работу, но и социальные гарантии. В 

последующем какие-то дополнительные преференции, вот здесь начинается камень 

преткновения, никто не хочет брать на себя обязательства по выполнению социальных 

гарантий своего будущего работника". 

<…> Делать ничего не захочется и тогда, когда тебе постоянно будут говорить о том, в 

каком плохом месте ты живёшь. И здесь в положительном настрое молодёжи большую роль 

играют СМИ, считает ректор ЗабГУ Сергей Иванов. 

Сергей Иванов, ректор Забайкальского государственного университета: "И вот даже я 

честно сказать, мне не очень нравится, когда средства массовой информации, особенно 

электронные, начинают под предлогом борьбы за правду начинают наш родной город ругать 

или край ругать, это неправильно. Мы можем между собой не публично, с вами сидя 

критиковать что угодно, для внешнего мира - у нас самый хороший край, самый хороший 

город, самый хороший университет, самые лучшие люди здесь живут". 

Лучшие города, красивейшие места, "а люди едут из холода в тепло и из отсутствия 

цивилизации в цивилизацию. За последние четверть века население Дальнего Востока 

уменьшилось на 25 процентов: с восьми миллионов до шести". Сказал как-то председатель 

Амурского отделения Общественной организации "Опора России" Борис Белобородов. По его 

мнению, у государства нет иного способа удержать население на Дальнем Востоке, кроме 

материального. И вот шаги в этом направлении начинают предприниматься. Один из них - это 

дальневосточный гектар. 

<…> Сергей Иванов, ректор Забайкальского государственного 

университета: "Молодёжь - это будущее. Я как пример могу себя привести. Вот я же никуда 

не уехал. И тут много таких, это наверное, ещё один фактор, о нём тоже нужно говорить, 

это нужно свой край, это как ни банально, любить, быть патриотами. Это не пустые, не 

высокие слова, вот именно любить и стараться для своего края что-то сделать. Это не 
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каждому под силу, потому что каждый выбирает для себя, да, вот один говорит я уезжаю, а 

другой, да нет, я лучше попробую что-нибудь здесь сделать"… 
 

ГТРК «Чита» 
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Ушёл из жизни заведующим кафедрой автомобильного транспорта ЗабГУ Рашит 

Абдеев 
 

Сегодня, 10 сентября, после продолжительной болезни ушёл из жизни Рашит Фредманович 

Абдеев. На протяжении нескольких лет он был заведующим кафедрой автомобильного транспорта 

Забайкальского государственного университета. 

С 2010 по 2013 год являлся членом Общественной палаты Забайкальского края 1–2 составов. 

Рашит Абдеев возглавлял мусульманскую религиозную организацию в крае. Часть своей жизни 

отдал общественной работе. Был женат, у него шестеро детей. Прощание с Рашитом 

Фредмановичем состоится завтра, 11 сентября с 11 до 12 часов в Читинской соборной мечете по 

адресу Анохина, 3а. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=34390                                                                      12 сент 2020, 14:15 
 

9 сентября ушёл из жизни Александр Эммануилович Менчер 
 

9 сентября ушёл из жизни Александр Эммануилович Менчер. Более 40 лет он отдал 

работе в Забайкальском государственном университете. 

С 1998 года заведовал кафедрой математического анализа, а в 2008 стал заведующим 

кафедрой фундаментальной и прикладной математики, теории и методики обучения математики. 

Александр Эммануилович много лет являлся членом редколлегии научного журнала "Ученые 

Записки". Но параллельно был творческим человеком, писал стихи, исполнял песни, считается 

основателем университетского движения КВН в Забайкалье. Прощание с Александром Менчером 

состоится в воскресенье 13 сентября с 13:00 до 13.30  в ритуальном зале №1 краевой клинической 

больницы.  
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=34406                                                                      14 сент 2020, 09:38 
 

Торейские озера начнут наполняться водой 
 

Большая вода пришла на юго-восток Забайкалья. Учёные надеются, что её хватит, чтобы 

наполнить Торейские озера. Жемчужину степного Забайкалья и сердце Даурского заповедника. 

<…> Здесь на биологической станции Даурского заповедника за судьбой водоёма 

внимательно следят учёные. Барун-Торей хоть и называют "Большим" по площади, но по глубине 

он гораздо мельче соседнего Зун-Торея. А потому под лучами палящего солнца высыхает 

первым.  Изменения, что происходят во время этих природных катаклизмов, масштабны, и то, что 

видит человеческий глаз, это лишь верхушка айсберга. 

Олег Корсун, учёный, кандидат биологических наук, профессор Забайкальского 

государственного университета, научный сотрудник заповедника "Даурский": "Это, 

безусловно, очень сильно влияло на те природные экосистемы, которые окружают эти озера. 

Фактически вода ушла, освободились пространства. Которые были заполнены за это время 

самыми разными сообществами, степными, луговыми. Различные типы лугов, солончаки и 

так далее. Ну а если сейчас действительно увеличится количество воды, ну это значит что 

там, где сейчас луга и степи, появится вода, рыба, водоплавающие птицы и, возможно, 

картинка очень сильно изменится".  

Вся надежда на речку Ульдза, что несёт воды с территории Монголии. Это главная 

питающая озера артерия, и сейчас она полноводна. Но сначала нужно наполнить более пятисот с 

половиной квадратных километров Барун-Торея. К приходу воды здесь готовятся и даже в самые 

засушливые годы, словно библейский Ной, поддерживают специальные деревянные помосты, 

построенные ради будущих научных открытий. 

Сергей Моторин, государственный инспектор отдела охраны заповедника "Даурский": "В 

годы, когда были полные Тореи, здесь находилась вода. И для этого сделали вот этот проход для 

наблюдательного пункта, на время, когда будет наполненный Тарей". 

Впрочем, моментально такого не случиться. Уровень воды в Ульдзе нестабилен. Эта водная 

артерия относится к разряду периодически пересыхающих. Да и водная чаша озера немаленькая. 

Олег Корсун, ученый, кандидат биологических наук, профессор Забайкальского 

государственного университета, научный сотрудник заповедника "Даурский": "Дай Бог 
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полноводности Ульдзе, чтобы она несла побольше воды и, чтобы природа больше нас поражала и 

удивляла, что она умеет делать иногда". 
 

Заб.ТВ 
 

https://zab.tv/news/64641                                                                                        19:04, 11 сентября 
 

Ключевой провал. Работа есть, специалистов не учат. 

«Елена, вчера был доклад министра образования у вас был очень интересный вопрос, и та 

ситуация которая сейчас у нас со специалистами потребностью в студентах как она выглядит в 

чем главная проблема здесь, в чем вопрос? 

Елена САЛОГУБ, заведующая кафедрой химии ЗабГУ: 

«Хотелось бы осветить проблему которая назревала давно и сейчас встала особенно 

остро это контрольные цифры приема которые дает Москва, то есть Министерство 

образования РФ в настоящий момент возникла такая ситуация когда на 21-22 годы просто 

на просто были уменьшены контрольные цифры приема для некоторых направлений а для 

некоторых направлений они вообще не были даны то есть нет мест для абитуриентов и это 

большая проблема для нашего края и для нашего ВУЗа, если мы говорим о нашем направлении 

– направлении химия. Мы всегда набирали для нашего направления химия 15 бакалавров 5-10 

магистров, а получается, что на следующий год мы не сможем закрыть эти цифры 

соответственно работодатели, которые у нас просят студентов выпускников для своих 

приоритетных предприятий забайкальского края они просто на просто их не смогут 

получить потому что места не будут заполнены - их просто на просто не дали». 

Александр ОСИПОВ, губернатор Забайкальского края: 

«Вот у вас с министерством какая-то, я сейчас не, в нем нет никакого ни обвинения, ни 

заковыки я хочу просто понять вашу оценку даже получить у вас – как оцениваете качество 

взаимосвязи поэтому именно вопросу с министерством. 

- В данном случае, когда проводиться конкурс комментария относительно того кому 

выделяются кому не выделяются комментариев, не дается 

- Никаких нет. Это ключевой провал. 

Андрей СИМАТОВ, проректор ЗабГУ: 

«Есть некие критериальные значения, допустим тот же результат ЕГЭ то есть к нам 

поступает действительно не самые сильные выпускники и поскольку результаты не высокие 

это один из критериев почему какой-то ВУЗ может получить или не получить Но смысл в 

том что например помимо химиков мы на следующий год не получим бюджета на 

строительство. Это нонсенс! Мы не получаем, получается региону не нужны будут не 

химики ни строители. 

<…> Какой реакции, какой помощи вы ждете, вчера Александр Михайлович высказался 

поэтому поводу договорились уже до чего-то? 

Елена САЛОГУБ, заведующая кафедрой химии ЗабГУ:-  

«Мы ждем, так как в министерство мы всегда подаем определенные запросы от 

предприятий то есть сколько каких предприятиям требуется наших выпускников и мы 

ждем помощи чтобы данная проблема была освещена губернатором, министерством в 

Москве – для того чтобы учесть специфику нашего региона Забайкальского края – да, мы не 

какие-то крупнейшие химические города как например тот Красноярск, Новосибирск и так 

далее, но тем не менее наш регион чувствует потребность в химиках нам бы хотелось 

чтобы это проблемку осветили и какая-то помощь была оказана и чтобы набор не был 

закрыт чтобы нам дали контрольные цифры приема не только даже на наше направление но 

и на актуальные такие как строительство уникальных зданий и сооружений, добавили 

предположим горнякам и так далее чтобы вот эти цифры они существовали чтобы дети 

могли поступать к нам, что бы у нас не было скажем так провала в абитуриентах и 

соответственно будущих специалистах». 
 

Чита.ру 
 

https://www.chita.ru/news/150346/                                                          08:25, 11 СЕНТЯБРЯ 2020 
 

Один из основоположников КВН в Забайкалье, математик Менчер скончался в Чите 
 

Один из основоположников КВН в Чите и Забайкальском крае, заведующий кафедрой 

фундаментальной и прикладной математики, теории и методики обучения математике 

https://zab.tv/news/64641
https://www.chita.ru/news/150346/
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ЗабГУ Александр Менчер скончался в Чите 9 сентября, сообщается 10 сентября на странице 

открытой лиги КВН ЗабГУ. 

«На протяжении многих лет он был бессменным членом жюри игр КВН, помогал молодёжи 

и студентам найти себя в жизни и на сцене, делал максимум усилий, что этой игрой увлекались 

все — и дети, и взрослые. Выражаем глубокие соболезнования родным, близким и друзьям 

Александра Эммануиловича», — говорится в сообщении. 

Менчер проработал в ЗабГУ более 40 лет. Он в 1975 году окончил механико-математический 

факультет Томского госуниверситета имени Куйбышева по специальности «математика» и был 

распределён на кафедру высшей математики Читинского политехнического института. В 

1980 году перешёл работать в Читинский государственный педагогический институт имени 

Чернышевского на кафедру математического анализа. В 1985 году окончил аспирантуру ЛГПИ 

имени Герцена по специальности «Математический анализ» и в 1988 году защитил кандидатскую 

диссертацию. Менчер в 1993 году получил учёное звание доцента. 

Он на протяжении многих лет успешно занимался административной и общественной 

работой, был заместителем декана по воспитательной работе физико-математического факультета. 

С 1998 года заведовал кафедрой математического анализа, а с 2008 года стал завкафедрой 

фундаментальной и прикладной математики, теории и методики обучения математике. Александр 

Эммануилович много лет являлся членом редколлегии научного журнала «Учёные Записки». 
 

https://www.chita.ru/news/150185/                                                          16:30, 11 СЕНТЯБРЯ 2020 
 

Скидки до 50% и бонусную программу запустила сеть кофеен Traveler’s Coffee в Чите 
 

Международная сеть кофеен Traveler’s Coffee в Чите запустила для посетителей скидки 20% 

на еду с собой, накопительную бонусную систему и другие акции со скидками до 50%, сообщил 

корреспонденту ИА «Чита.Ру» 11 сентября представитель сети. 

«Мы предлагаем кофейные коктейли и кофе собственной обжарки. В будни с 9.00 до 

00.00 можно попробовать завтраки и ужины из европейской и итальянской кухни, а с 12.00 до 

16.00 — прийти на бизнес-ланч. В выходные мы работаем с 10.00 до 00.00. На любую еду и кофе 

с собой в сети действует скидка 20%, а после 19.00 — на десерты скидка 50%. Также можно 

полностью оплатить заказ бонусами, которые начисляются на карту постоянного клиента», — 

рассказал собеседник агентства. 

Помимо собственной платёжной системы в Traveler’s Coffee действует система лояльности 

через мобильное приложение (12+) для iOS или Android. По ней можно оплатить бонусами до 50% 

заказа, а при установке приложения начисляется 300 баллов и на первую покупку действует 

скидка 15%. 

Также есть скидки 20% членам профкома ЗабГУ и именинникам за 3 дня до и после 

праздника. 

«Наша главная миссия — предоставить кофе по индивидуальному предпочтению и вкусу 

каждому посетителю. А для удобства в кофейнях раздаётся бесплатный Wi-Fi», — дополнил 

представитель сети. 

Узнать про акции и посмотреть брендированную продукцию кофейни можно в instagram-

аккаунте. 
 

https://www.chita.ru/news/150505/                                                          11:15, 15 СЕНТЯБРЯ 2020 
 

Годовой доход ректора ЗабГУ Иванова превысил 3 млн р. – он получает 250 тыс. в 

месяц 
 

Ректор Забайкальского госуниверситета Сергей Иванов за 2019 год задекларировал 

3,24 миллиона рублей – его средняя зарплата составила 250 тысяч рублей. Сведения о доходах 

ректора опубликованы на сайте вуза. 

Доход ректора за год вырос почти на 200 тысяч рублей – за 2018 год он задекларировал 

3,05 миллиона. Выросла у него и среднемесячная зарплата, данные по которой также предоставил 

вуз, — с 213 тысяч до 249 тысяч рублей. Супруга Иванова вновь заработала меньше 200 тысяч 

рублей. 

Из имущества у семьи ректора есть только общая квартира площадью 93,7 квадратного 

метра. 

По данным сайта, средняя зарплата проректоров вуза варьируется от 84 до 140 тысяч рублей. 

Максимальную зарплату из них имеет проректор по научно-исследовательской работе Алиса 

Хатькова, минимальную – проректор по дополнительному профобразованию Алексей Постовалов. 

https://www.chita.ru/news/150185/
https://apps.apple.com/ru/app/sberfood-%D0%BA%D0%B0%D1%84%D0%B5-%D0%B8-%D1%80%D0%B5%D1%81%D1%82%D0%BE%D1%80%D0%B0%D0%BD%D1%8B/id794999619
https://play.google.com/store/apps/details?id=ru.platius.mobile&hl=ru
https://www.instagram.com/travelerscoffeechita/
https://www.instagram.com/travelerscoffeechita/
https://www.chita.ru/news/150505/
https://redir.cybera.ru/#http://zabgu.ru/php/page.php?query=svedeniya_o_doxodax_rasxodax_ob_imushhestve_i_obyazatel%27stvax_imushhestvennogo_xaraktera
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https://www.chita.ru/news/150528/                                                          17:24, 15 СЕНТЯБРЯ 2020 
 

Ректор ЧГМА за 2019 год заработал 3,2 млн р. — такой же доход у ректора ЗабГУ 
 

Ректор Читинской государственной медицинской академии (ЧГМА) Дмитрий Зайцев 

по итогам 2019 года задекларировал доход в 3,2 миллиона рублей, столько же заработал ректор 

ЗабГУ Сергей Иванов. Сведения о доходах были опубликованы 20 августа на сайте 

Министерства здравоохранения России. 

В собственности Зайцева и его супруги числится две квартиры, место под машину, 

земельный участок и автомобиль Mitsubishi Outlander. Супруга Зайцева заработала 492,2 тысячи 

рублей. 

По данным с сайта ЧГМА, первый проректор Юрий Ширшов задекларировал 3,7 миллиона 

рублей — уточняется, что это доход по основному месту работы, вознаграждения за работу по 

договорам гражданско-правового характера, доход от вкладов в банках и трудовая пенсия. 

Проректор по дополнительному профессиональному образованию Константин Шаповалов 

заработал 3,8 миллиона рублей — это доход по основному месту работы, доход от педагогической 

и научной деятельности, от работы по совместительству, от лечебно-консультативной 

деятельности, от вкладов в банках. 
 

https://www.chita.ru/news/150485/                                                          20:28, 14 СЕНТЯБРЯ 2020 
 

Завкафедрой строительства обеспокоилась исчезновением выпускников-строителей в 

Забайкалье 
 

Заведующая кафедрой строительства Забайкальского государственного университета 

Марина Мершеева во время отчёта по итогам работы краевого министерства строительства, 

дорожного хозяйства и транспорта выразила беспокойство из-за исчезновения выпускников-

строителей на фоне возможного сокращения бюджетных мест в вузе. 

«Я боюсь, что на 22-й год у нас срежут и бакалавриат строительства. Забайкальский край лет 

через 5 рискует остаться без выпускников-строителей. Вы итак чувствуете кадровый голод, даже в 

министерстве, инженеров-строителей», – сказала Мершеева, предложив совместно с 

министерством рассмотреть какую-нибудь программу по целевому приёму на эти специальности. 

Министр строительства Алексей Гончаров, поручил замминистра ведомства Станиславу 

Киму отработать этот вопрос. При этом он отметил, что важно провести плотную работу с 

федерацией, чтобы сохранять бюджетные места. 
 

https://www.chita.ru/news/150529/                                                          17:35, 15 СЕНТЯБРЯ 2020 
 

Евгений Казаченко назначен министром труда и соцзащиты Забайкалья 
 

Распоряжением губернатора Забайкальского края министром труда и социальной защиты 

населения региона назначен Евгений Казаченко, исполнявший обязанности на этом посту с июля, 

сообщили ИА «Чита.Ру» 15 сентября в пресс-службе краевого правительства. 

Инна Щеглова освободила кресло министра труда и соцзащиты населения Забайкальского 

края в июле после назначения на должность заместителя председателя правительства региона. 

Евгений Казаченко родился 7 марта 1968 года в Чите. В 1987 году окончил Читинский 

техникум железнодорожного транспорта по специальности «Энергоснабжение и энергетическое 

хозяйство железнодорожного транспорта», по квалификации — техник-электрик, в 2003-м — 

Забайкальский государственный педагогический университет (ныне ЗабГУ) по 

специальности «Психология», по квалификации педагог-психолог. 

Начинал профессиональную карьеру электромонтёром в селе Ханкуль Красноярского края. С 

1998 по 2008 работал в читинском центре социально-психологической помощи семье и детям 

«Доверие» сначала специалистом по социальной работе, позже — психологом по 

профконсультированию, заместителем директора. 

В 2008 году возглавлял психолого-педагогический, медико-социальный центр «Лад», затем 

работал в комитете образования Читы. 2008—2011 годы — помощник руководителя министерства 

социальной защиты населения Забайкальского края, 2011—2013 годы — начальник отдела 

организации деятельности учреждений регионального минтруда. 

С 2015 по 2018 год — заместитель министра – начальник управления организации 

деятельности учреждений министерства. В октябре 2018 года был назначен первым заместителем 

министра труда и соцзащиты населения края. С 24 июля временно исполнял обязанности 

министра. 

 

https://www.chita.ru/news/150528/
https://www.chita.ru/news/150505/
https://www.chita.ru/news/150485/
https://www.chita.ru/news/150529/
https://www.chita.ru/news/148338/
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https://www.chita.ru/news/150541/                                                          08:20, 16 СЕНТЯБРЯ 2020 
 

Студенческий отряд из Забайкалья стал победителем трудового проекта в ДФО 
 

Сводный студенческий путинный отряд «Тайфун», в который вошли студенты 

Забайкальского государственного университета и Забайкальского аграрного института, занял 

первое место по производственным показателям и комиссарской работе по итогам двухмесячной 

работы трудового проекта «Амур 2020», сообщили ИА «Чита.Ру» 15 сентября в пресс-службе 

правительства региона. 

Проект Межрегионального студенческого путинного отряда «Амур» в 2020 году проходил 

на территории Хабаровского края в селе Иннокентьевка на предприятии ООО «РПК 

«Восточное». Общее количество участников составило более 100 человек из четырёх регионов 

Дальнего Востока: Забайкальский край, Республика Саха — Якутия, Амурская и Еврейская 

области. 

«На протяжении двух месяцев работы ребята не только занимались рыбопереработкой, но и 

провели массу различных мероприятий: спартакиада среди студенческих отрядов, творческий 

фестиваль, интеллектуальный турнир. Забайкальские студенты также успели реализовать 

социальный проект помощи пожилым и одиноким гражданам в решение бытовых проблем. Ребята 

красили оконные рамы, белили потолки и стены, косили траву и обрабатывали картофельные 

поля. Также силами Забайкальских студентов были организованы мероприятия для местной 

молодёжи», — приводится в сообщении цитата регионального штаба студенческих отрядов. 
 

Заб.ру 
 

https://zab.ru/news/132084_rektor_zabgu_vydelil_tri_kategorii_molodezhi_uezzhayucshej_iz_zaba

jkalya                                                                                                                                 15:30, 11 сентября 

Ректор ЗабГУ выделил три категории молодежи, уезжающей из Забайкалья 
 

Ректор ЗабГУ Сергей Иванов в программе телеканала «Россия 24» прокомментировал отток 

молодежи из Забайкалья, одной из причин которого аналитики называют низкий уровень местных 

вузов. Об этом 10 сентября сообщила пресс-служба ЗабГУ. 

 «Если говорить об оттоке, то я бы выделил три волны. Первая волна уезжающих – это те 

дети, которые заканчивают школы. Уезжает по статистике примерно 50-60 процентов 

школьников. Но все забывают, что есть еще и вторая волна. Это те, кто остался в Забайкалье и 

окончил наши университеты. И когда мы говорим о качестве образования, я вас смею заверить, 

выпускники Забайкальского госуниверситета, Читинской медакадемии и других учебных 

заведений замечательно трудоустраиваются в других городах. Но есть еще и третья волна: это те, 

кто окончили университеты в Чите, поработали, приобрели опыт и уехали уже сложившимися 

специалистами. Как пример – медакадемия, врачей много уезжает», – сказал ректор читинского 

вуза. 

Также руководитель ЗабГУ обратил внимание, что миграция населения из периферийный 

районов в центр характерна для любой страны, в том числе и России, где сегодня формируется 5 

крупных городских агломераций. К ним Сергей Иванов отнес Москву, Санкт-Петербург, Казань, 

Екатеринбург и Тюмень. Именно в эти города идет масса притока населения, не только из 

Забайкальского края, но практически изо всех регионов страны. 
 

https://zab.ru/news/132106_byvshij_prepodavatel_zabgu_poprosil_razyasnit_smysl_publichnyh_sl

ushanij_po_peredache_uchastkov_cerkvi                                                                       15:00, 12 сентября  

Бывший преподаватель ЗабГУ попросил разъяснить смысл публичных слушаний по 

передаче участков церкви 
 

Жительница микрорайона Сосновый бор, бывший преподаватель ЗабГУ Татьяна 

Белоконь, 11 сентября выступая на публичных слушаниях по передаче трёх земельных 

участков на территории Читы под религиозное пользование, задалась вопросом, почему 

никто не спросил жителей района, которые не хотят строительства храма, сделав акцент на 

целенаправленности публичных слушаний. 

«Я хочу, что всё-таки ответили - что здесь за собрание сегодня? Нас предупредили в самом 

начале, что мы не будем голосовать. А для чего мы собрались, скажите пожалуйста? Просто 

послушать, одобрить или не одобрить - так это всё равно голосование. Нас никто не спрашивал, я 

из Соснового бора, - ставить там храм или нет. В феврале, когда только прошёл слух, что будет 

храм, мы собирали подписи и почти 1,5 тысячи собрали против. У нас есть те, кто хочет храм в 

https://www.chita.ru/news/150541/
https://zab.ru/news/132084_rektor_zabgu_vydelil_tri_kategorii_molodezhi_uezzhayucshej_iz_zabajkalya
https://zab.ru/news/132084_rektor_zabgu_vydelil_tri_kategorii_molodezhi_uezzhayucshej_iz_zabajkalya
https://zab.ru/news/132106_byvshij_prepodavatel_zabgu_poprosil_razyasnit_smysl_publichnyh_slushanij_po_peredache_uchastkov_cerkvi
https://zab.ru/news/132106_byvshij_prepodavatel_zabgu_poprosil_razyasnit_smysl_publichnyh_slushanij_po_peredache_uchastkov_cerkvi
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Сосновом бору, но большинство против. Почему никто не спросил?», — задалась вопросом 

жительница района… 
 

https://zab.ru/news/132212_ministrom_truda_i_soczacshity_zabajkalya_naznachen__evgenij_kazac

henko                                                                                                                                 17:20, 15 сентября 

Министром труда и соцзащиты Забайкалья назначен Евгений Казаченко 
 

Новым министром труда и социальной защиты Забайкалья стал Евгений Казаченко, 15 

сентября подписано соответствующее распоряжение губернатора края. Ранее Казаченко временно 

исполнял обязанности после назначения предыдущего руководителя ведомства Инны Щегловой 

вице-премьером краевого правительства. Об этом сообщается на официальном портале 

Забайкальского края. 

Евгений Казаченко родился 7 марта 1968 года в Чите. В 1987 году окончил Читинский 

техникум железнодорожного транспорта по специальности «Энергоснабжение и энергетическое 

хозяйство железнодорожного транспорта», квалификация «Техник-электрик», в 2003-м — 

Забайкальский государственный педагогический университет им. Н.Г. Чернышевского 

(ныне ЗабГУ) по специальности «Психология», квалификация «Педагог-психолог». 

Начинал профессиональную карьеру электромонтёром в селе Ханкуль Красноярского края. С 

1998 по 2008 работал в читинском центре социально-психологической помощи семье и детям 

«Доверие» сначала специалистом по социальной работе, позже — психологом по 

профконсультированию, заместителем директора. 

В 2008 году возглавлял психолого-педагогический, медико-социальный центр «Лад», затем 

работал в комитете образования Читы. 2008-2011 годы — помощник руководителя министерства 

социальной защиты населения Забайкальского края. 2011-2013 годы — начальник отдела 

организации деятельности учреждений регионального министерства труда и социальной защиты. 

2015-2018 годы — заместитель министра – начальник управления организации деятельности 

учреждений министерства социальной защиты населения Забайкальского края. В октябре 2018 

года был назначен первым заместителем министра труда и социальной защиты населения 

Забайкальского края. С 24 июля временно исполняет обязанности министра. 
 

ZabNews 
 

https://zabnews.ru/novost/2020/09/10/osipov_rasskazal_kak_preodolety_ottok_abiturientov_v_zaba

ykalye                                                                                                                        10 сентября 2020 17:22 

Осипов рассказал, как преодолеть отток абитуриентов в Забайкалье 
 

Представители Забайкальского государственного университета 10 сентября на 

публичном отчёте регионального министерства образования подняли проблему оттока 

абитуриентов из края. Губернатор  Александр Осипов поделился алгоритмом решения этой 

задач. 

«Первое, улучшить качество образования. Второе, повысить репутацию забайкальских вузов. 

Третье, гарантировать трудоустройство выпускников по специальности. Четвертое, ранняя 

профориентация детей, чтобы они были замотивированы на получение высшего образования», – 

сказал губернатор. 

Заведующая кафедрой химии ЗабГУ Елена Салогуб поделилась, что химики сейчас 

востребованы в Забайкальском крае как в школах, так и на предприятиях. Однако Министерство 

образования России сокращает количество бюджетных мест на эту специальность. 

Соответственно возникает вопрос, каким образом Министерство анализирует обстановку в крае и 

решает, кому давать бюджетные места. 

Александр Осипов ответил, что это «ключевой провал» в работе Минобразования. Он 

отметил, что в таких случаях необходимо обращаться в Минвостокразвития и просить их не 

согласовывать такие документы. 
 

https://zabnews.ru/novost/2020/09/10/skonchalsya_ekszavkafedroy_prikladnoy_matematiki_zabgu

_aleksandr_mencher                                                                                                 10 сентября 2020 21:10 

Скончался экс-завкафедрой прикладной математики ЗабГУ Александр Менчер 
 

10 сентября ушёл из жизни некогда заведующий кафедрой фундаментальной и прикладной 

математики, теории и методики обучения математике Александр Эммануилович Менчер. 

Как сообщается на официальной странице ЗабГУ в Instagram помимо своей научной 

деятельности, Александр Менчер был основоположником движения КВН в Чите и Забайкалье. 

Также отмечается, что помимо этого профессор хорошо пел и писал стихи. 

https://zab.ru/news/132212_ministrom_truda_i_soczacshity_zabajkalya_naznachen__evgenij_kazachenko
https://zab.ru/news/132212_ministrom_truda_i_soczacshity_zabajkalya_naznachen__evgenij_kazachenko
https://zabnews.ru/novost/2020/09/10/osipov_rasskazal_kak_preodolety_ottok_abiturientov_v_zabaykalye
https://zabnews.ru/novost/2020/09/10/osipov_rasskazal_kak_preodolety_ottok_abiturientov_v_zabaykalye
https://zabnews.ru/novost/2020/09/10/skonchalsya_ekszavkafedroy_prikladnoy_matematiki_zabgu_aleksandr_mencher
https://zabnews.ru/novost/2020/09/10/skonchalsya_ekszavkafedroy_prikladnoy_matematiki_zabgu_aleksandr_mencher
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Твой Дальний Восток 
 

https://tvoidv.ru/people/studotryad-iz-zabaykalya-pobedil-v-trudovom-proekte-amur-2020/    

15 сентября 2020 

Студотряд из Забайкалья победил в трудовом проекте «Амур 2020» 
 

Сводный студенческий путинный отряд «Тайфун», в который вошли студенты 

Забайкальского государственного университета и Забайкальского аграрного института, 

занял первое место по производственным показателям и комиссарской работе в трудом 

проекте «Амур 2020». 

«На протяжении двух месяцев работы ребята не только занимались рыбопераработкой, но и 

провели массу различных мероприятий: спартакиада среди студенческих отрядов, творческий 

фестиваль, интеллектуальный турнир «Clever day» и многое другое. Забайкальские студенты 

также успели реализовать социальный проект «Берем все на себя», направленный на оказание 

помощи пожилым и одиноким гражданам в решение бытовых проблем. Ребята красили оконные 

рамы, белили потолки и стены, косили траву и обрабатывали картофельные поля», - сообщили в 

региональном штабе студенческих отрядов. 

Проект межрегионального студенческого путинного отряда «Амур» в 2020 году был 

реализован при поддержке Агентства по развитию человеческого капитала на Дальнем Востоке и 

в Арктике. Он проходил в Хабаровском крае на предприятии ООО «РПК «Восточное». В нем 

приняло участие более 100 человек их четырех регионов Дальнего Востока: Забайкальский край, 

Республика Саха - Якутия, Амурская и Еврейская области. 
 

Официальный портал Забайкальского края 
 

https://75.ru/news/171185                                                                                         10.09.2020, 16:03 
 

20 педагогов заключили трудовые договоры по программе «Земский учитель» в 2020 

году в Забайкалье 
 

Новыми педагогическими кадрами в этом году пополнились школы Агинского, 

Александрово-Заводского, Нерчинско-Заводского, Хилокского, Читинского, Шилкинского, 

Могойтуйского, Карымского, Ононского, Приаргунского, Кыринского, Могочинского, 

Улётовского, Оловяннинского районов, города Петровск-Забайкальский. Об этом рассказала глава 

Минобразования Наталья Бянкина в ходе отчета о работе ведомства за первое полугодие 2020 

года. 

В Забайкалье решение проблемы нехватки педагогических кадров обеспечивается 

посредством механизма целевого набора и реализации программы «Земский учитель». 

Совместно с Забайкальским государственным университетом ведется работа по заключению 

договоров целевого обучения. 

«Программа «Земский учитель» в этом году практически завершена. На сегодняшний день 

20 педагогов заключили трудовые договоры, выплачены средства в размере двух миллионов 

рублей. Хочу отметить, что в 2020 году в конкурсном отборе приняли участие учителя не только 

из Забайкальского края, но и других регионов, таких как: Бурятия, Хабаровский край, Удмуртия, 

Новосибирская область и другие», - подчеркнула Наталья Бянкина. 

Отметим, что в Забайкальском крае в период 2020-2022 годы будет предоставляться 

единовременная компенсационная выплата учителям, прибывшим на работу в сельские 

населенные пункты, в размере 44 тысяч рублей в 2020 и 2021 годах и 36 тысяч рублей в 2022 

году... 
 

https://75.ru/news/171218                                                                                         10.09.2020, 18:58 
 

В Забайкальском крае активно развивается адаптивный спорт - Виталий Ломаев 
 

С 2019 года организация и проведение мероприятий в области адаптивной физической 

культуры и спорта в крае вышли на новый уровень, благодаря совместной работе с 

Региональным центром инклюзивного образования спортивного клуба Забайкальского 

государственного университета и регионального отделения «Всероссийского общества 

инвалидов». Об этом сообщил министр физической культуры и спорта Забайкальского края 

Виталий Ломаев 10 сентября во время публичного отчета. 

«На сегодняшний день в крае проводятся много новых спортивных мероприятий для людей с 

ограниченными возможностями здоровья. Например, открытый онлайн-турнир по настольной 

спортивной игре «Джакколо» на кубок министерства физической культуры и спорта 

Забайкальского края, летний открытый интегрированный фестиваль «Инклюзив Фест», краевой 

https://tvoidv.ru/people/studotryad-iz-zabaykalya-pobedil-v-trudovom-proekte-amur-2020/
https://75.ru/news/171185
https://75.ru/news/171218
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фестиваль по параолимпийским и адаптивным видам спорта «Инклюзив-Спорт», - сказал Виталий 

Ломаев. 

Он также добавил, что подобные спортивные мероприятия следует делать как можно более 

массовыми. Задача каждого соревнования заключается в пропаганде и распространении 

инклюзивности, которая подразумевает совместные занятия спортом как здоровых людей, так и 

людей с ограниченными возможностями здоровья… 
 

https://75.ru/news/171257                                                                                         11.09.2020, 10:49 

Детский онлайн-турнир по адаптивным настольным играм пройдет в Забайкалье 
 

Онлайн-турнир по адаптивным настольным спортивным играм «Матрёшка» и «Кульбутто» 

состоится 15 сентября в 11.00. Участниками соревнований станут дети с ограниченными 

возможностями здоровья и дети-инвалиды, проходящие восстановительное лечение в 

реабилитационных центрах региона. 

Для участия в турнире игрокам необходимо наличие настольных игр, компьютера с 

доступом в интернет, камеры и колонок. Участникам, направившим заявки, игры будут 

доставлены на дом. Общение с командами будет осуществляться в онлайн-режиме на основе 

платформы Zoom. 

Победители и призёры онлайн-турнира будут награждены медалями и дипломами 

Министерства физической культуры и спорта Забайкальского края, а все участники соревнований 

- сертификатами. 

Организатором мероприятия выступил Региональный центр инклюзивного 

образования ЗабГУ, совместно с центром медико-социальной реабилитации инвалидов 

«Росток» и реабилитационным центром для детей и подростков с ограниченными 

возможностями «Спасатель». 
 

https://75.ru/news/171353                                                                                         14.09.2020, 10:51 

Онлайн-обучение у ведущих эко-дизайнеров Польши смогут пройти студенты ЗабГУ 
 

Забайкальский государственный университет совместно с польским Университетом 

экономики в городе Быдгощ организуют международную программу молодежного обмена «Eco и 

Art – также возможен online!». Участие в ней позволит студентам ЗабГУ совместно с 

представителями польской молодежи пройти дистанционное обучение у ведущих эко-дизайнеров 

и художников Польши. 

Участники проекта, софинансируемого из средств Центра польско-российского диалога и 

согласия, смогут овладеть традиционной техникой экофотографии, научатся создавать арт-

объекты из мусора и отходов, посетят мастер-классы от ведущих специалистов в области эко-арта 

и современного искусства, а также проверят себя в конкурсе по разработке экологических 

решений. 

Занятия будут проходить с 12 по 16 октября на факультете культуры и искусств ЗабГУ и в 

институте искусств Университета экономики. Связь между группами будет обеспечена с помощью 

платформы ZOOM. 

По окончании программы студенты получат международные сертификаты участников, а 

самые активные из них – возможность в рамках проекта летом 2021 года продолжить обучение в 

Польше. 
 

https://75.ru/news/171376                                                                                         14.09.2020, 12:05 
 

Реализация проекта «PROfessionalskills» по профориентации трудных подростков 

продолжается в Забайкалье 
 

Накануне специалисты центра психолого-педагогической помощи населению «Доверие» 

договорились о дальнейшем сотрудничестве с социальными партнерами в рамках реализации 

проекта «PROfessionalskills». 

В ходе встречи были рассмотрены важные вопросы межведомственного сотрудничества и 

перспективы реализации проекта по профессиональному самоопределению несовершеннолетних, 

состоящих на профилактическом учете. 

На планнинг-сессии присутствовали сотрудники нескольких центров помощи детям, 

оставшимся без попечения родителей, представители волонтерского корпуса ЗабГУ, члены 

комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав из разных районов края и другие. 

«Совместная работа с нашими партнёрами будет способствовать развитию новых технологий 

профориентационной деятельности, организации досуга несовершеннолетних, а также 

https://75.ru/news/171257
https://75.ru/news/171353
https://75.ru/news/171376
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построению новых профессиональных траекторий развития детей, находящихся в трудной 

жизненной ситуации», - отметила директор центра психолого-педагогической помощи населению 

«Доверие» Наталья Кузьмина. 

Напомним, социальный проект «PROffessionalskills» стал одним из победителей конкурса 

инновационных социальных проектов государственных и муниципальных учреждений, 

проводимого Фондом поддержки детей, находящихся в трудной жизненной ситуации. 

Мероприятия в рамках проекта начались с апреля этого года и продлятся до сентября 2021 года. 

Сумма гранта составила более одного миллиона рублей. 
 

https://75.ru/news/171696                                                                                         16.09.2020, 16:08 
 

 Онлайн-турнир по адаптивным настольным играм прошел в Чите 

Региональный центр инклюзивного образования Забайкальского государственного 

университета при поддержке министерства физической культуры и спорта Забайкальского 

края, 15 сентябряв Чите провели межматчевый онлайн турнир по адаптивным настольным 

играм «Матрешка» и «Кульбутто». Состязания прошли среди детей-инвалидов и детей с 

ограниченными возможностями здоровья, находящихся на медико-социальной 

реабилитации. 

«Специалисты центра предложили новые для жителей Забайкальского края формы 

коммуникации и развития физических возможностей. В предтурнирный период были проведены 

онлайн тренировки и консультации сотрудников реабилитационных центров по правилам игр. 

Участие в турнире приняли дети из реабилитационных центров, которые показали в игре 

«Матрешка и «Кульбутто» высокие результаты», - рассказал главный судья соревнований Сергей 

Кохан. 

Победителями и призерами в игре «Матрешка» среди девочек, стали представители центра 

«Спасатель»: Анастасия Сусакова – I место, Диана Черкашина- II место, Элона Лобова –III место. 

В игре «Кульбутто» Диана Черкашина – I место, Ксения Меновщикова – 2 место, Элона Лобова- 3 

место. 

Среди мальчиков в игре «Матрешка» 1 и 2 место заняли Алексей Паздников и Максим 

Васильев представители реабилитационного центра «Спасатель», 3 место – Михаил Власенко, 

центр «Росток». По «Кульбутто» так же 1 и 2 место заняли дети из центра «Спасатель» - Артем 

Молчанов, Алексей Паздников и Егор Афонин «Росток». 

Победители и призеры были награждены медалями и дипломами, а также памятной 

сувенирной продукцией. 
 

Министерство образования, науки и молодежной политики 

Забайкальского края 
 

https://minobr.75.ru/novosti/171231                                                                         10.09.2020, 19:18 

20 педагогов заключили трудовые договоры по программе «Земский учитель» в 2020 

году в Забайкалье 
 

Новыми педагогическими кадрами в этом году пополнились школы Агинского, 

Александрово-Заводского, Нерчинско-Заводского, Хилокского, Читинского, Шилкинского, 

Могойтуйского, Карымского, Ононского, Приаргунского, Кыринского, Могочинского, 

Улётовского, Оловяннинского районов, города Петровск-Забайкальский. Об этом рассказала глава 

Минобразования Наталья Бянкина в ходе отчета о работе ведомства за первое полугодие 2020 

года. 

В Забайкалье решение проблемы нехватки педагогических кадров обеспечивается 

посредством механизма целевого набора и реализации программы «Земский учитель». 

Совместно с Забайкальским государственным университетом ведется работа по заключению 

договоров целевого обучения. 

«Программа «Земский учитель» в этом году практически завершена. На сегодняшний день 

20 педагогов заключили трудовые договоры, выплачены средства в размере двух миллионов 

рублей. Хочу отметить, что в 2020 году в конкурсном отборе приняли участие учителя не только 

из Забайкальского края, но и других регионов, таких как: Бурятия, Хабаровский край, Удмуртия, 

Новосибирская область и другие», - подчеркнула Наталья Бянкина. 

Отметим, что в Забайкальском крае в период 2020-2022 годы будет предоставляться 

единовременная компенсационная выплата учителям, прибывшим на работу в сельские 

https://75.ru/news/171696
https://minobr.75.ru/novosti/171231
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населенные пункты, в размере 44 тысяч рублей в 2020 и 2021 годах и 36 тысяч рублей в 2022 

году... 
 

https://minobr.75.ru/novosti/171350                                                                         14.09.2020, 10:43 
 

Онлайн-обучение у ведущих эко-дизайнеров Польши смогут пройти студенты ЗабГУ 
 

Забайкальский государственный университет совместно с польским Университетом 

экономики в городе Быдгощ организуют международную программу молодежного обмена «Eco и 

Art – также возможен online!». Участие в ней позволит студентам ЗабГУ совместно с 

представителями польской молодежи пройти дистанционное обучение у ведущих эко-дизайнеров 

и художников Польши. 

Участники проекта, софинансируемого из средств Центра польско-российского диалога и 

согласия, смогут овладеть традиционной техникой экофотографии, научатся создавать арт-

объекты из мусора и отходов, посетят мастер-классы от ведущих специалистов в области эко-арта 

и современного искусства, а также проверят себя в конкурсе по разработке экологических 

решений. 

Занятия будут проходить с 12 по 16 октября на факультете культуры и искусств ЗабГУ и в 

институте искусств Университета экономики. Связь между группами будет обеспечена с помощью 

платформы ZOOM. 

По окончании программы студенты получат международные сертификаты участников, а 

самые активные из них – возможность в рамках проекта летом 2021 года продолжить обучение в 

Польше. 
 

https://minobr.75.ru/novosti/171582                                                                         15.09.2020, 17:36 
 

Студенческий отряд из Забайкалья стал победителем окружного трудового проекта 
 

13 сентября в Хабаровском крае прошло торжественное закрытие трудового проекта 

«Амур 2020». По итогам двухмесячной работы Сводный студенческий путинный отряд 

«Тайфун», в который вошли студенты Забайкальского государственного университета и 

Забайкальского аграрного института, занял первое место по производственным показателям 

и комиссарской работе. 

Проект Межрегионального студенческого путинного отряда «Амур» в 2020 году был 

реализован при поддержке Агентства по развитию человеческого капитала на Дальнем Востоке и 

в Арктике. Он проходил на территории Хабаровского края в селе Иннокентьевка на предприятии 

ООО «РПК «Восточное». Общее количество участников составило более 100 человек их четырех 

регионов Дальнего Востока: Забайкальский край, Республика Саха - Якутия, Амурская и 

Еврейская области. 

«На протяжении двух месяцев работы ребята не только занимались рыбопераработкой, но и 

провели массу различных мероприятий: спартакиада среди студенческих отрядов, творческий 

фестиваль, интеллектуальный турнир «Clever day» и многое другое. Забайкальские студенты 

также успели реализовать социальный проект «Берем все на себя», направленный на оказание 

помощи пожилым и одиноким гражданам в решение бытовых проблем. Ребята красили оконные 

рамы, белили потолки и стены, косили траву и обрабатывали картофельные поля. Также силами 

Забайкальских студентов были организованы мероприятия для местной молодежи», - сообщают в 

региональном штабе студенческих отрядов. 

Организацию работы студенческих отрядов Забайкальского края осуществляет 

Забайкальское региональное отделение Молодежной общероссийской общественной организации 

«Российские студенческие отряды», которое в 2019 году получило поддержку Фонда 

Президентских грантов для реализации проекта «Программа развития трудовых компетенций 

студенческой молодежи Забайкальского края». 
 

Regnum 
 

https://regnum.ru/news/society/3062697.html                                               14 сентября 2020, 13:32 
 

Минобрнауки: недопустимо заставлять студентов покупать маски 
 

Минобрнауки поможет некоторым вузам с покупкой дезинфицирующих средств и масок, 

средства уже зарезервированы. Как передает корреспондент ИА REGNUM 14 сентября, об этом 

сообщил глава Минобрнауки Валерий Фальков. 

«В целом ситуация (с обеспечением дезинфицирующими средствами и средствами 

индивидуальной защиты) нормальная, но есть ряд вузов, которым надо будет помочь, и мы эту 

https://minobr.75.ru/novosti/171350
https://minobr.75.ru/novosti/171582
https://regnum.ru/news/society/3062697.html
https://regnum.ru/news/2020-09-14.html
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поддержку им окажем в октябре, и деньги у нас на это зарезервированы», — заявил Фальков в 

ходе заседания президиума фракции «Единая Россия» в Госдуме. 

При этом он сообщил о попытках некоторых вузов переложить обязанности по покупке 

масок на студентов. 

«Были попытки некоторых вузов переложить обязанность по приобретению масок на 

студентов, и мы принципиально договорились о том, что это недопустимо. Студенты не должны 

ни при каких условиях нести дополнительные расходы, пусть даже если маска стоит от 7 до 15−20 

рублей, это недопустимо. И мне кажется, принципиально эту задачу решили», — отметил 

Фальков. 

В публикации использована фотография студентов ЗабГУ в масках с указанием 

авторства пресс-службы ЗабГУ. 
 

Вести.uz 
 

https://vesti.uz/v-zabajkale-hvatilis-vypusknikov-stroitelej-gosuniversiteta/            14:09 15.09.2020 
 

В Забайкалье хватились выпускников-строителей госуниверситета 
 

Завкафедрой строительства Забайкальского госуниверситета Марина Мершеева 

выразила беспокойство из-за исчезновения выпускников-строителей на фоне возможного 

сокращения бюджетных мест в вузе, сообщает РИА. 

Как заявила завкафедрой, боюсь, что на 22-й год у нас срежут и бакалавриат строительства: 

Забайкальский край лет через пять рискует остаться без выпускников-строителей, вы итак 

чувствуете кадровый голод, даже в министерстве, инженеров-строителей. 

Мершеева предложила совместно с министерством рассмотреть какую-нибудь программу по 

целевому приему на эти специальности. 

Ранее забайкальские стройфирмы после закрытия границ с Китаем из-за коронавируса 

столкнулись с кадровой проблемой – на стройках стало некому работать. 

О кадровом голоде по рабочим специальностям заявлял и губернатор региона Александр 

Осипов. 

Изначально планировалось заменить китайцев узбеками, но чуть позже в Россию закрыли 

въезд всем иностранцам. 
 

Общероссийский Народный Фронт 
 

https://onf.ru/2020/09/10/aktivisty-onf-v-zabaykalskom-krae-zapustili-regionalnyy-proekt-

ekologicheskiy-konnyy/                                                                                  10 сентября 2020 года, 13:27 

Активисты ОНФ в Забайкальском крае запустили региональный проект 

«Экологический конный десант» 
 

Активисты Общероссийского народного фронта в Забайкальском крае 10 сентября провели 

презентацию нового регионального проекта «Экологический конный десант». Основная идея 

проекта – уборка мусора в труднодоступных лесных местах, там, где не может пройти техника, а 

лошадь окажет неоценимую помощь волонтерам в очистке лесных и горных массивов.   

«В длительных походах и при проведении соревнований часто встречается мусор в 

труднодоступных местах. Появляется желание его убрать, но нет технической возможности. 

Поэтому возникла идея о создании экологического конного десанта. Эти меры помогут расширить 

возможности конноспортивного туризма и сделать его эстетически приятным»,- рассказала 

эксперт тематической площадки ОНФ «Экология» в Забайкальском крае, руководитель 

конноспортивного клуба «Дети ветра» Ирина Глухова.  

Она добавила, что лошади пугливы, поэтому каждое животное придется готовить к 

перевозке мешков с мусором.  

По словам модератора тематической площадки ОНФ «Экология» в Забайкальском 

крае Виктора Вощенко, первый опыт экологического конного десанта состоялся сегодня в 

окрестностях города Читы – у Титовской сопки, и его можно признать успешным: «Всего в 

десанте приняло участие 30 человек из числа студентов горного факультета и факультета 

естественных наук, математики и технологии Забайкальского госуниверситета.  Общими 

усилиями за два часа было собрано около ста мешков мусора. Волонтеры изъявили желание 

примкнуть к экологическому конному десанту и в дальнейшем принимать участие в 

подобных мероприятиях», - сказал Вощенко.  

https://vesti.uz/v-zabajkale-hvatilis-vypusknikov-stroitelej-gosuniversiteta/
https://onf.ru/2020/09/10/aktivisty-onf-v-zabaykalskom-krae-zapustili-regionalnyy-proekt-ekologicheskiy-konnyy/
https://onf.ru/2020/09/10/aktivisty-onf-v-zabaykalskom-krae-zapustili-regionalnyy-proekt-ekologicheskiy-konnyy/
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В ближайшее время начнется подготовка всадников к езде на лошадях. В плане - проведение 

мониторинга горной местности и лесных зон для определения мест скопления мусора и 

дальнейшей их уборки. 
 

Тува-Онлайн 
 

https://www.tuvaonline.ru/2020/09/13/v-tuvgu-gotovyatsya-k-forumu-transformaciya-vysshego-

obrazovaniya-v-cifrovuyu-epohu-v-chite.html                                                             13 сентября 2020 г.   

В ТувГУ готовятся к форуму «Трансформация высшего образования в цифровую 

эпоху» в Чите 
 

Тувинский госуниверситет примет участие в форуме высшего образования 

«Трансформация высшего образования в цифровую эпоху». Он пройдет с 8 по 9 октября в 

Забайкальском государственном университете в Чите. 

В этом году форум посвящен обмену опытом внедрения и использования в вузах 

эффективных моделей управления. 

Участники форума обсудят важнейшие вопросы внедрения в вузах новых эффективных 

моделей управления, в соответствии с запросами регионов и научно-техническими 

вызовами. Также они рассмотрят проблему формирования современной общедоступной 

образовательной среды с применением электронного обучения и дистанционных образовательных 

технологий, вопросы развития образовательной деятельности посредством реализации 

образовательных проектов и применения вузами адаптивных, практико-ориентированных и 

гибких образовательных программ. Также специалисты обсудят реализацию в вузах социально-

ориентированных инициатив, направленных на развитие в регионах привлекательной для жизни, 

учебы и работы территорий. 

Мероприятие организует Московский физико-технический институт при поддержке 

Министерства науки и высшего образования РФ. Спикерами на нем выступят представители 

Министерства науки и высшего образования РФ, Министерства просвещения РФ, Министерства 

цифрового развития, связи и массовых коммуникаций РФ и Министерства труда и социальной 

защиты РФ, органов исполнительной власти более 20 субъектов России, специалисты ведущих 

национально-исследовательских университетов, руководители вузов, представители более 20 

партнеров университетов из числа предприятий реального сектора экономики. 
 

Радио Сибирь 
 

● Анонс «Онлайн-обучение у ведущих эко-дизайнеров Польши смогут пройти студенты 

ЗабГУ» 
 

Радио России 
 

● Анонс «Онлайн-обучение у ведущих эко-дизайнеров Польши смогут пройти студенты 

ЗабГУ» 
 

Радио «Маяк» 
● Анонс «Онлайн-обучение у ведущих эко-дизайнеров Польши смогут пройти студенты 

ЗабГУ» 
 

Радио «Вести ФМ» 
● Анонс «Онлайн-обучение у ведущих эко-дизайнеров Польши смогут пройти студенты 

ЗабГУ» 
 

Комсомольская правда 
 

https://www.kp.ru/daily/217183/4288351/                                                     16 сентября 2020 18:25 
 

20 педагогов приехали в Забайкалье по программе «Земский учитель» с начала года 
 

В Забайкальском крае продолжает действовать программа «Земский учитель». С начала 2020 

года в регион прибыли уже 20 педагогов, которые будут обучать детей в школах Агинского, 

Александрово-Заводского, Нерчинско-Заводского, Хилокского, Читинского, Шилкинского, 

Могойтуйского, Карымского, Ононского, Приаргунского, Кыринского, Могочинского, 

Улетовского, Оловяннинского районов, и Петровска-Забайкальского. Об этом рассказал глава 

Минобразования Наталья Бянкина во время отчета о работе ведомства за первое полугодие. 

https://www.tuvaonline.ru/2020/09/13/v-tuvgu-gotovyatsya-k-forumu-transformaciya-vysshego-obrazovaniya-v-cifrovuyu-epohu-v-chite.html
https://www.tuvaonline.ru/2020/09/13/v-tuvgu-gotovyatsya-k-forumu-transformaciya-vysshego-obrazovaniya-v-cifrovuyu-epohu-v-chite.html
https://www.tuvaonline.ru/2020/09/13/
https://www.kp.ru/daily/217183/4288351/
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Отметим, что в Забайкалье наблюдается нехватка учителей в ряде населенных пунктов. Ее 

начали решать посредством механизма целевого набора и реализации программы «Земский 

учитель». 

Работа по заключению договоров целевого обучения ведется совместно с 

Забайкальским государственным университетом. А вот в рамках программы «Земский 

учитель» педагоги приезжают в местные школы из других регионов. 

«Программа «Земский учитель» в этом году практически завершена. На сегодняшний день 

20 педагогов заключили трудовые договоры, выплачены средства в размере двух миллионов 

рублей. Хочу отметить, что в 2020 году в конкурсном отборе приняли участие учителя не 

только из Забайкальского края, но и других регионов, таких как: Бурятия, Хабаровский край, 

Удмуртия, Новосибирская область и другие», - отметила Наталья Бянкина. 

Добавим, что преподавателям, которые принимают участие в программе «Земский учитель» 

и соглашаются переехать в отдаленную местность в Забайкальском крае для работы в местной 

школе, в период 2020-2022 годы будет предоставляться единовременная компенсационная 

выплата. 

Запустить программу «Земский учитель» по аналогии с «Земским доктором» в феврале 2019 

года в послании Федеральному собранию предложил президент РФ Владимир Путин. В 

Дальневосточном федеральном округе (ДФО) учителя, согласившиеся переехавшие из города в 

села, получат по два миллиона рублей… 
 

Забайкальский рабочий 
 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/doczent-iz-zabajkalya-voshel-v-sovet-konkursa-grantov-mera-

moskvy/                                                                                                                             16/09/2020 в 12:58 

Доцент из ЗабГУ вошла в совет Конкурса грантов мэра Москвы 
 

Доцент кафедры педагогики Забайкальского государственного университета Ирина 

Радецкая вошла в состав экспертного совета Конкурса грантов мэра Москвы. Об этом сама 

Радецкая рассказал корреспонденту «Забайкальского рабочего». 

— Экспертиза грантовых проектов — это то, чем я занимаюсь уже на протяжении пяти лет. 

Я начала вести эту деятельность в регионе, а позже вышла на всероссийский уровень. Я являюсь 

экспертом всероссийских конкурсов «Моя страна — моя Россия» и «Школьная проектная 

олимпиада». У меня очень большой опыт в проектной деятельности. Большим достижением я 

считаю то, что в этом году прошла отбор в комиссию Общественной палаты России по развитию 

некоммерческого сектора и поддержке социально-ориентированных НКО. Думаю, что все это 

помогло мне стать одной из лучших в конкурсе на включение в экспертный совет Конкурса 

грантов мэра Москвы, — поделилась Ирина Радецкая. 

По её словам, именно Совет по грантам Общественной палаты рекомендовал 247 кандидатур 

для включения в состав экспертного совета Конкурса грантов мэра Москвы. 137 заявок были 

отклонены. Из 247 рекомендованных кандидатов 170 человек (70 %) ранее уже принимали участие 

в этом конкурсе. Большинство кандидатов — москвичи (154 человека), кроме того, есть 

представители Московской области — 24 человека и 69 человек — участники из других регионов 

России. 

— Мы проходили дистанционно сложное тестирование, по итогам которого нас выбирали в 

экспертный совет. Считаю, что участие в подобных мероприятиях, работа на российском уровне 

помогают мне совершенствовать мой профессиональный опыт. Педагог не должен быть 

теоретиком, он должен быть глубоким практиком — не пересказывать учебник, а рассказывать о 

том, какие методики действительно работают, а какие нет, — уточнила Ирина Радецкая 

Отметим, что итоги конкурсного отбора кандидатов в состав экспертного совета Конкурса 

грантов мэра Москвы в 2020 году подвели 18 августа на заседании экспертного совета по грантам 

при Общественной палате России. 
 

https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/v-nogu-s-mirovym-dvizheniem-zhenshhin/     

15/09/2020 в 15:51 

В ногу с мировым движением женщин 
 

«Забайкальские женщины — третьему тысячелетию. Новые условия — новые возможности» 

— такова тема краевой конференции женщин Забайкалья, прошедшей в Чите в последние дни 

августа, организатором которой выступил Союз женщин Забайкальского края. 

https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/doczent-iz-zabajkalya-voshel-v-sovet-konkursa-grantov-mera-moskvy/
https://zabrab75.ru/news/obshhestvo/doczent-iz-zabajkalya-voshel-v-sovet-konkursa-grantov-mera-moskvy/
https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/v-nogu-s-mirovym-dvizheniem-zhenshhin/
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<…> Старший преподаватель кафедры журналистики и связей с общественностью 

Забайкальского государственного университета Юлия Полякова в докладе о 

медиатехнологиях в жизни женщины рассказала о том, что можно использовать Интернет и 

социальные сети не только для общения, но и для работы. Она подчеркнула, что освоение 

навыков ведения страниц в соцсетях будет полезно для обмена опытом и продвижения своих 

идей или производимых товаров, например, продуктов рукоделия. 

Основные предложения и идеи, высказанные в ходе конференции, вошли в резолюцию 

мероприятия. Один из главных итогов конференции — подписано соглашение о сотрудничестве с 

Министерством труда и социальной защиты населения Забайкальского края… 
 

https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/inna-shheglova-klyuchevuyu-rol-v-karere-sygral-

zabajkalskij-prizyv/                                                                                                           14/09/2020 в 11:30 

Инна Щеглова: Ключевую роль в карьере сыграл «Забайкальский призыв» 

В конце июля  глава региона Александр Осипов ввел три новых должности заместителей 

губернатора, назначив четырех заместителей председателя правительства Забайкальского края. 

Губернатор разграничил круг ответственности  по блокам, уделив особое внимание сферам 

социальной направленности. Инна Щеглова, руководившая до нового назначения, пожалуй, 

самым объемным по выполнению задач ведомством – Министерством труда и социальной защиты 

населения в статусе заместителя председателя краевого правительства по социальным вопросам, 

теперь координирует  работу трех министерств:  труда и социальной защиты, здравоохранения, а 

также департамент ЗАГС. Почему назначение стало неожиданным, как теперь строятся отношения 

с бывшими подчиненными, какое качество зампред больше всего не приемлет в людях? На эти и 

другие вопросы Инна Сергеевна ответила в беседе с журналистом «Забайкальского рабочего». 

— Чем, по-Вашему, можно удержать кадры в регионе? 

— Будучи преподавателем ЗабГУ, я много общалась со студентами, молодежью. Мы в 

то время проводили достаточно социальных исследований на тему, почему происходит год 

от года такая миграция из Забайкалья.  Почему уезжают люди? Не первая история и не впервые 

я об этом говорю: заработная плата не всегда является ключевым моментом в решении сменить 

место жительства. Молодой человек, отправляясь на работу после окончания учебного заведения, 

к примеру, в Газ-Завод, хочет получать заплату равнозначную заработкам в центральной России. 

Но отсутствие там какой-либо инфраструктуры, в том числе придомовой, благоустроенного 

жилья, парков, скверов, возможности провести свой досуг, начиная библиотекой и заканчивая 

кинотеатром, кафе, подвигнет его уехать со временем в другое, более обустроенное место. Это 

молодежь, это жизнь и никуда от этого не деться. Кто-то говорит про тяжелый климат. Кто-то 

уезжает, потому что дети учатся в ВУЗах центральных регионов.  Нужно обеспечивать 

качественное образование здесь и сейчас. На конкурентном уровне. Это может повлиять на 

трудоустройство. Тем более в соотношении с разворачивающимися сегодня на территории края 

масштабными инвестиционными проектами. На мой взгляд, это первоочередные задачи. У нас 

всегда было очень хорошее образование. Вот сейчас очень много выпускников остались учиться в 

Забайкалье. Может пандемия коронавируса так повлияла, может родители. В качестве примера 

приведу такой факт. В ЗабГУ действует факультет строительства уникальных зданий и 

сооружений. Инженерная специальность. Дети туда идут, несмотря на то, что бюджетных 

мест очень мало, готовы платить. Как приятно, что остаются, значит, видят перспективу 

развития края. И политика государства настроена на то, что ключевые для жизнедеятельности 

человека — образование и здравоохранение сегодня перестраиваются на то, что это основа 

качества жизни человека. Это те ключевые профессии, которые должны быть доступны для 

бесплатного образования и хорошо оплачиваться в последующем. Ничего не случается по взмаху 

волшебной палочки. Убеждена, что со временем, ситуация поменяется в лучшую сторону, и кадры 

будут оставаться в крае. Пока же наблюдается их дефицит… 
 

«Забайкальский рабочий» № 177 от 17 сентября 2020 года 
«Введены ограничительные мероприятия» 

Опубликованный список групп и классов образовательных учреждений, в которых введенны 

ограничительные мероприятия. Среди них группа ФКСТ-17 Забайкальского госуниверситета и 3 

класса лицея ЗабГУ. 

 
 

https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/inna-shheglova-klyuchevuyu-rol-v-karere-sygral-zabajkalskij-prizyv/
https://zabrab75.ru/articles/obshhestvo/inna-shheglova-klyuchevuyu-rol-v-karere-sygral-zabajkalskij-prizyv/
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«Азия-Экспресс» № 25 от 8 сентября 2020 года  
«Форум высшего образования пройдет в Чите» 

Заметка о том, что в октябре на базе ЗабГУ пройдет форум высшего образования. 
 

«Вечорка» № 38 от 16 сентября 2020 года 
«Верующие VS атеисты» 

Материал об общественных слушаниях по поводу строительства храмов в Чите, 

модератором которых выступила профессор ЗабГУ Людмила Камедина. 
 

«Читинское обозрение» № 38 от 16 сентября 2020 года 
«О равенстве и решении проблем» 

Статья о прошедшей в Чите краевой конференции женщин Забайкалья, на которой 

выступила преподаватель кафедры журналистики и СО ЗабГУ Юлия Полякова. 
 

«Читинские школьники – с любовью к природе» 

Материал о проекте квест-технологий для школьников, идея создания которого зародилась 

на кафедре педагогики ЗабГУ.  
 

«Говорите по-русски»  

Совместный проект «ЧО» и кафедры русского языка и методики его преподавания историко-

филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации – лаборант кафедры русского языка и 

методики его преподавания ЗабГУ Михаил Шапоренко.  

 

 

 

 

 

Рассылки по внешним СМИ: 
14 сентября – «Онлайн-обучение у ведущих эко-дизайнеров Польши смогут пройти студенты 

ЗабГУ» (Анонс) 

 
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


